



Cien años de lucha de clases en México

Presentación

Contar historias es como contar estrellas porque así se reconstruye la imagen del mundo. Nuestro mundo es uno cuya historia social está determinada por la lucha de clases. Esta referencia es crucial, esencial, para comprender mejor el pasado y el presente de la humanidad.

Nuestro movimiento tiene hondas raíces en México y en el mundo. Los cien años anteriores estuvieron marcados por el ascenso de la revolución, la primera experiencia socialista y su interrupción. Hoy, el imperialismo reorganiza a los procesos de trabajo bajo su hegemonía pero la lucha de clases está vigente.

Un siglo de lucha obrera, campesina y popular en México ha transformado a la nación sin que haya concluido la tarea. México ha sido construido al precio de la sangre del pueblo. En grandes jornadas de lucha se conquistaron derechos sociales y el patrimonio colectivo social.

Las banderas proletarias de hace un siglo: jornada de trabajo de 8 horas, derecho de huelga, derecho a la organización son un patrimonio colectivo de los trabajadores. El dominio de la nación sobre la tierra, los bosques, las aguas y los recursos naturales fue logrado por una Revolución.

El imperialismo y sus gobiernos neoliberales pretenden borrar la historia. Pero los trabajadores no podemos olvidar la historia que nosotros mismos hemos hecho.

En el V Foro Nacional de Energía, organizado por el FTE de México, presentamos en

los *Cien años de lucha de clases en México*, 7 historias breves contadas por los trabajadores desde el interior del movimiento. No son historias oficiales ni completas, hace falta investigarnos a nosotros mismos. Este programa lo presentamos, también, en ocasión del 92 aniversario del Sindicato Mexicano de Electricistas.



Revolución Mexicana, mural (detalle)
de Diego Rivera

¡Salud y Revolución Social!